



Le 4 mars 2023

COMMUNIQUE DE PRESSE

« **J'aime la LOIRE propre, une très forte mobilisation pour cette 13^{ème} édition** »

La 13^{ème} édition de « **J'aime la LOIRE Propre** », cette action éco-citoyenne de ramassage des déchets, coordonnée au niveau national par la Fédération Nationale des chasseurs avec l'appui de l'Office Français de la Biodiversité a pris place ce samedi 4 mars matin.

Dans le département de la Loire, cette manifestation se démultiplie d'année en année avec près de 50 points de collecte sur le département. C'est le fruit d'un travail collaboratif entre les différents acteurs de terrain que sont les pêcheurs, les chasseurs et les randonneurs mais aussi les collectivités locales qui mobilisent les citoyens au travers de leurs réseaux associatifs ou directement le grand public.

La participation financière de l'Office Français de la Biodiversité au travers l'Eco-contribution (dispositif qui prévoit que, lors de la validation du permis de chasser, chaque chasseur contribue à hauteur de 5€ avec un complément de l'État de 10€ afin de financer des actions concrètes en faveur de la biodiversité) a permis sur le département de décupler l'action sur **47 points de collecte**.

Ce sont **1800 personnes** qui se sont encore mobilisées pour participer activement à la sauvegarde de notre environnement en extrayant près de **130 m³** de déchets soit l'équivalent d'un super poids lourd semi-remorque.

Le plastique et le verre sont très fréquemment ramassés. Pour rappel, la durée de vie d'une bouteille en plastique dans la nature est de 400 ans et de 4000 ans pour une bouteille en verre. Ces chiffres doivent amener les personnes à ne plus jeter de canettes n'importe où. De même, les pneus dans la nature restent un véritable fléau.

Si globalement sur les points nettoyés chaque année, la situation s'améliore. En revanche, de nouveaux linéaires méritent de s'y intéresser.

Ce genre de manifestation a pour objectif de sensibiliser le public au respect de l'environnement. Si nous restons persuadés que les jeunes qui étaient très nombreux encore cette année à participer sont de bons relais, il faut marteler le message car la quantité de déchets ramassés est finalement équivalente chaque année.

Le nombre de points ayant doublé, c'est peut-être un point positif. Il faut l'espérer !

Nous avons, comme tout citoyen chez lui, essayé de trier les papiers du reste même si cela n'est pas sans présenter des difficultés et notamment parce-que toutes les collectivités n'ont pas des containers spécifiques à mettre à disposition.

Au-delà de la démarche environnementale, cette action a une **vocation sociale** à ne pas négliger car de nombreux participants apprécient cette matinée où il est toujours agréable d'échanger avec de nouvelles personnes, le temps d'une matinée dans un objectif partagé.

Cette opération d'une telle ampleur ne pourrait pas avoir lieu sans les nombreux partenaires techniques comme SUEZ pour la mise à disposition de bennes, les collectivités territoriales qui assurent le pilotage pour certaines comme Andrézieux qui a accueilli cette année 405 personnes, un record, ou encore la logistique, les partenaires financiers que sont le Conseil Départemental, l'Etat, ENEDIS, le Crédit Agricole et l'OFB bien sûr mais aussi de l'implication de plus de 80 bénévoles qui est à saluer.

Plus d'une centaine d'élus sont venus témoigner de leur satisfaction face à une telle implication citoyenne.

Les organisateurs vous donnent rendez-vous le **11 mars 2023 à Poncins**, point qui est reporté pour des raisons techniques puis le **2 mars 2024** et comptent sur la présence de tous. De nombreuses associations sportives pourraient nous rejoindre.

Si vous souhaitez vous-même porter une opération sur une commune, vous pouvez nous contacter dès maintenant.

Vous l'aurez compris, ce doit être une préoccupation de tous.



Photo du point de Saint-Just Saint Rambert avec 90 participants



Photo des jeunes des enfants qui ont participé à Cuzieu qui se sont vus remettre un diplôme



Photo de retrait de pneus à Sail-sous-Couzan

Contact presse : Sandrine GUENEAU au 06-71-27-03-28

